

El Bien Público.

5 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 31 de Julio de 1882.

Año X, Núm. 2.808.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 28.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alca. dia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

Seccion de noticias.

Madrid 26 de julio.

Como estaba anunciado, los ministros, salvo los de Gracia y Justicia y Estado, salieron ayer a las siete de la tarde del Real sitio de San Ildefonso y una hora despues partió S. M. acompañado de sus ayudantes y del aposentador mayor señor Viñals. En Villaiba esperaron los ministros al Rey que continuó su viaje a Comillas en el tren que sale de Madrid a las diez y media de la noche y en uno especial vinieron a esta villa los Sres. Sagasta, Martinez Campos, Camacho, Gonzalez y Albareda llegando a la una y media a la estacion donde les esperaban algunas personas, que como en la Granja los que allí residian, felicitaron al presidente de haberse librado del peligro de la explosion del petardo que le enviaron desde Granada. Como los periódicos han referido menudamente todas las circunstancias de este hecho que si bien no frecuente, no es único en su especie ni nuevo en España, donde ya el general Eguía fué víctima de un crimen análogo, omito sobre esto noticias y comentarios, para ocuparme de lo que es peculiar del dia. Consiste esto en lo que dicen los que ya han visto a los ministros, conviniendo todos en que vienen satisfechos de la confianza de la Corona, siendo por lo tanto meras invenciones hijas de propósitos fáciles de comprender cuanto contrario se ha dicho. Por lo demás, los ministros se encuentran preocupados con el estado de las provincias de Andalucía y hoy examinarán y empezarán a poner los medios de remediar en lo posible la calamidad que aflige a aquella region de España, los cuales no son otros que los que indiqué en mi carta anterior, pues aunque se habla de la concesion de moratorias y perdones de impuestos, esto no se puede acordar sin la intervencion de las Cortes. Lo que sucederá es que ante la imposibilidad material de hacerlo no se podrán recaudar los cupos señalados a algunos contribuyentes y aun a algunos pueblos y esto dará en su dia lugar a los procedimientos y a las resoluciones que están establecidas en las leyes y reglamentos.

Hasta mañana no saldrá el Sr. Sagasta para Aguas-buenas y con este viaje que coincide con el de S. M. el Rey entramos en la época en que la política ha de estar mas paralizada a no ocurrir sucesos imprevistos, aunque no serian extraordinarios dada la situacion de las cosas en el mundo, pues la cuestion egipcia está en términos de que no pueden hacerse esperar muchos sucesos importantes hallándose ya aquel país en estado de guerra abierta entre los ingleses y Arabi-bey.—A.

Madrid 27 de julio.

En el momento en que escribo marcha con direccion a Aguas-Buenas en la vecina Francia el presidente del Consejo de ministros, Sr. Sagasta, a quien acompaña el subsecretario de la presidencia, señor Leon y Llorena, y el senador Sr. Arias.

Con este suceso entramos aquí en la mas completa carencia de movimiento político, pero como este asunto no puede dejarse de la mano, este año como los anteriores dan pasto a la necesidad del público las correspondencias que se envian a los periódicos desde los puntos en que pasan los rigores de la estacion, aunque sin descansar por completo de sus ocupaciones ordinarias, los hombres políticos. Biarritz tiene en este punto la preferencia, pues aunque no todos nuestros políticos residen allí de asiento en esta época, la mayor parte de los que van al extranjero ó solo a nuestras provincias del Norte hacen en el favorecido puerto francés alguna parada mas ó menos larga. De Biarritz, pues, hemos de esperar las novedades mas interesantes de este verano y ya empiezan a llegar cartas que publica la prensa en que se dan rienda suelta las imaginaciones políticas escitadas con los calores de verano, y como se sabe que mientras duren no ha de ocurrir nada en un orden probable, todas ellas se ocupan de lo que ocurrirá allí para el otoño, tratando de influir cada cual en esos futuros sucesos con arreglo a sus intereses y deseos no siempre en armonía con los verdaderos de la nacion y de sus fundamentales instituciones; pero es de esperar que ciertas fantasías pasen como «sueños de una noche de verano», y con las brisas del otoño se refrescarán y calmarán las imaginaciones y cobrará la razon su necesario imperio.

Todo esto y otras muchas cosas que callo me lo inspira la campaña que con una unanimidad digna de estudio inician desde la frontera ciertos políticos en favor de la ya famosa evolucion a la izquierda. Que esto lo hagan los que se han declarado incompatibles con la monarquía, me lo esplico muy bien y me parece hasta natural, porque estos sin duda viendo que por los medios violentos no pueden ahora ir a sus fines procuran que llegue el caso en que como el enfermo que tenia un miembro gangrenado no sea menester cortarlo, sino que se caiga por su propio peso; mas por lo mismo que los republicanos a que aludo manifiestan de un modo tan claro sus intenciones y propósitos al pedir la evolucion a la izquierda, no me esplico que obren de la misma manera los que dicen que son y debieran ser los mas ardientes defensores de las instituciones que nos rigen, porque seria una verdadera insensatez el deseo de verlas en peligro para darse la satisfaccion de salvarlas, lo cual no se puede asegurar que se lograse y de todos modos no debe olvidarse el axioma de la sabiduria vulgar que dice: «que quien ama el peligro en él perece».—A.

(«Diario de Barcelona.»)

La cuestion de Andalucía

El director de Obras públicas dirigió ayer (25) una circular telegráfica a todos los gobernadores de las provincias andaluzas, previniéndoles que en el término de veinticuatro horas manifesten, también por telégrafo, qué obras públicas pueden

desde luego emprenderse por administracion, a fin de proporcionar inmediatamente trabajo a los jornaleros. Ayer mismo contestaron cinco gobernadores.

La cuestion de trabajo en Andalucía preocupa al gobierno, y especialmente al señor ministro de Fomento. Ya desde Oviedo telegrafió éste al señor Ferreras preguntándole de qué cantidad podria disponerse, con sujecion al presupuesto, para emprender obras en Andalucía. La cantidad disponible es muy exigua; no llega a dos millones de pesetas. Como esto no basta para conjurar la grave situacion de Andalucía, en algunas de cuyas comarcas asoma el conflicto con un carácter social de bastante gravedad, háse pensado levantar crédito de 10 millones de pesetas contra el Tesoro, a reserva de solicitar «a posteriori» la correspondiente autorizacion de las Cortes, que no habian de negar, supuesta la índole é importancia del asunto.

Con esta cantidad podrian desde luego emprenderse muchas obras, girando inmediatamente letras para el pago de jornales, única manera de que el dinero llegue a poder de los braceros. De seguirse los complicados trámites ordinarios que la administracion determina, llegaría tarde el remedio. El sistema no es ciertamente el mejor; las obras así construidas no son modelo de obras ni mucho menos; pero de lo que se trata no es de esto, sino de conjurar un conflicto económico y prevenir quizás una cuestion de orden público.

De todo ello debe haberse ocupado el gobierno en el consejo de ayer.

Pero el gobierno ni se basta, ni puede bastarse en este delicado asunto. La acción tutelar del Estado no puede ser tan amplia como la del país mismo, prescindiendo del límite que le imponen las estrecheces del Tesoro y la índole de la cuestion. Há menester del concurso del país, del auxilio de los propietarios, interesados mas que nadie, en que no se desequilibren las condiciones del trabajo y en que no se cometan excesos de ningun género.

Ya algunos grandes propietarios, conociendo sus verdaderos intereses, están realizando humanitarios sacrificios para proporcionar trabajo y alimento a los braceros. Otros, como el Sr. Candau, antes que despedir a los numerosos jornaleros que tenia trabajando en sus fincas, han anticipado las operaciones de otoño y comenzado a labrar las tierras.

Si los propietarios auxilian al Estado, el conflicto será de fácil solucion y podrá conjurarse la crisis.

Problemas como este no tienen mas remedio posible que el prescrito en «Las obras de misericordia»: «Dar de comer al hambriento.»—S.

La noticia referente a la caja explosiva dirigida al Sr. Sagasta está plenamente confirmada.

Segun noticias, la caja, envuelta en un pliego, fué depositada en el buzón de la administracion de correos de Granada. El administrador tuvo noticias confidenciales

del contenido de la caja y del criminal propósito a que estaba destinada.

La caja fué remitida por el paquete de correos, y custodiando la misma vino un oficial de la guardia civil, encargado de recoger el paquete despues de haber puesto en conocimiento de la autoridad las sospechas que existian con arreglo a las confidencias.

Obtenida la autorizacion para detener el paquete, le recogió el oficial de la guardia civil, y con grandes precauciones, fué llevado al parque de Artillería y a la escuela de Minas, para que se examinara el contenido de la caja. En ninguno de ambos establecimientos se atrevieron a hacer el análisis.

Por fin lo hizo el diputado y catedrático Sr. Puertas, valiéndose de una pequeña cantidad que salía por uno de los lados de la caja. La materia era explosiva, y la explosion debía producirse al romper el pliego y ponerse la materia en contacto con aire. Estaba aquella formada, entre otras sustancias, de pólvora y ácido sulfúrico.

El autor del propósito debía ser tan ignorante como criminal: ¿Ignoraba que los presidentes del Consejo no abren los pliegos ni la correspondencia pública?

La proyectada combinacion de transportes rápidos entre Francia y Argelia por España de que dimos conocimiento a nuestros lectores, es ya un hecho.

Segun las noticias que nos comunican de Madrid, el señor Rubert, delegado del marqués de Campo, ha regresado de su expedicion a Francia despues de haber tratado con el gobierno de aquella nacion sobre la conduccion del correo y del personal militar y administrativo, y despues de haber organizado tan vasta combinacion con las compañías de ferro-carriles del Midi y de París a Lion y al Mediterráneo. El opulento naviero ha aprobado, en los términos mas lisonjeros para el señor Rubert, sus interesantes trabajos.

En su virtud va a establecerse inmediatamente el servicio marítimo entre los puertos de Dénia y Argel, por via de ensayo, para inaugurar a un tiempo, y con todas las garantías de acierto, desde el 1.º de enero de 1883 el nuevo ferro-carril de Gandía a Dénia con la combinacion directa entre París y Argel para Barcelona y Valencia.

Siendo iguales los precios que los de la vía Marsella, acortándose en algunas horas el plazo total del viaje, y reduciéndose a doce horas y acaso menos el trayecto marítimo que hoy excede de cuarenta, es indudable que el creciente movimiento comercial que existe entre Francia y Argelia torcerá por la frontera española de Port-Bou con notable beneficio para la nacion vecina y su importantísima colonia africana y para los ferro-carriles de Valencia y de Tarragona a Barcelona y Francia, cuyo enlace en esta capital, tan próximo a su terminacion, coincidirá felizmente con estas grandes combinaciones internacionales.

Lo mas interesante que nos comunica el correo inglés llegado ayer, es lo que es- tractamos á continuacion:

Port-Said está atestado de gente. Enormes equipajes llegan á cada momento procedentes del interior. Gran número de personas se dirigen á Ismalia. Los emigrantes llegan aterrados. Los europeos son asesinados barbaramente y á sangre fria.

«He visto, decia una persona respetable, á un sofía sentado en el suelo cortando la garganta á un europeo, cuya cabeza apretaba con entrambas rodillas»

A corta distancia de Port-Said hay un número bastante considerable de beduinos con quienes simpatiza sin rebozo la gran mayoría de la poblacion árabe.

En caso de un ataque habria grandes desgracias, pues aunque el gobernador es adicto al khedive, difícilmente contendria á la poblacion árabe. Por otra parte, la poblacion europea apenas está armada y Port-Said está lleno de mujeres y niños.

Otra causa de ansiedad en esta poblacion es lo referente al canal de Suez. Hay tropas, es cierto, en uno y otro extremo, pero hay una estension de «noventa y nueve millas» á disposicion de los árabes. Los vapores de las compañías Oriental y Peninsular arman sus oficiales, tripulacion y pasajeros lo mejor que pueden y hasta ahora ningun vapor ha sufrido percance alguno, pero en cualquier momento el canal puede ser obstruido y saqueados los vapores por los beduinos y bandidos de ambas orillas.

Hay compañías que no permiten que sus buques pasen el canal.

—La situacion de Alejandria, dice el «Daily News», va siendo cada dia mas alarmante por la falta de agua. Algunas personas que salieron á hacer un reconocimiento del sitio en donde ha sido desviado el canal, tuvieron que regresar precipitadamente perseguidos por la caballería egipcia y los beduinos.

—Se han vuelto á reproducir los asesinatos de europeos en Tuch y Zagarig. Los depósitos de algodón europeos de Daman han sido quemados.

—Un telegrama fechado el 21 en Alejandria que inserta el «Daily News», confirma las noticias del corresponsal del «Times» sobre hechos poco dignos del ejército inglés.

«Respetables europeos, dice el corresponsal, han elevado quejas al general Alison, manifestando que los soldados ingleses, en vez de defender sus personas y sus propiedades, entraron en sus casas, y bajo pretexto de buscar armas les despojaron de su dinero y de sus relojes.»

El «Times» publica los siguientes párrafos de una carta recibida por su corresponsal, del interior de Egipto. El corresponsal dice que suprime mucho para no comprometer la vida de su autor:

«Soldados en Zagazig; beduinos y soldados en Balbais; Los asesinatos del Cairo confirmados; empezaron por el barrio de los Judios. Han continuado en Damietta, Tantah, Tockh y Benta. En Calimb una familia fué colocada entre dos locomotoras y horriblemente aplastadas. Dos ingleses fueron muertos en Tantah. El gobernador y el seikh quisieron salvarlos, pero en vano. Un sirio fué asesinado porque se creyó que era inglés. Se hace una verdadera caza de ingleses en el interior del Egipto.»

«Se dice, añade el incógnito, corresponsal, que todas las noches el seikh Saidd Elbedawi, aparece en la mezquita de Tannah y predica la guerra contra los infieles. Calculo que las fuerzas reunidas entre

Kafrdawar y Danranhour ascenderán á 12 ó 15.000 hombres.

Las mujeres llevan á sus hijos para que ayuden en la construccion de trincheras»

De los «telégramas de Egipto» que publica el «Globe», de su servicio particular, to.namos estas noticias:

La conferencia ha sido aplazada á causa del cambio de representantes de Turquía, que será Said, en lugar de Assym.

Arabi se ha fortificado en Kafrdwar.

El Khedive ha prohibido que se paguen los impuestos decretados por el jefe de los rebeldes.

Arabi hostiliza á Alejandria: practica grandes esfuerzos para obtener el concurso de Sencussy, clek muy influyente de Trípoli; envia á todas partes emisarios religiosos con objeto de que esciten el fanatismo popular, y ha declarado que el dinero destinado al pago de la deuda ha de servir ante tado para la defensa de la patria.

Los árabes de Syria le apoyan enérgicamente.

Desrwich Bajá ha llegado á Constantinopla.

Hay tranquilidad material en el Cairo, apesar de la miseria y de la ansiedad que allí reinan.

Los refuerzos ingleses se hallan acampados fuera de Alejandria.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 27.—Corre con insistencia el rumor de que el gobernador civil de la provincia de Barcelona ha presentado su dimision; pero en los círculos oficiales se desmiente de un modo terminante.

El Sr. Capdepon ha tomado posesion de la fiscalía del Tribunal Supremo, y el señor Alonso Colmenares la tomará el lunes de la presidencia del mismo Tribunal.

Madrid 27.—El Sr. Sagasta ha marchado á Aguas Buenas.

Han sido ejecutados en Vitoria los reos de Betana.

El general Martinez Campos se ha encargado de la presidencia del Consejo de ministros.

Se considera segura la derrota del gobierno francés, la cual se atribuye á manojos de M. Gambetta.

Madrid 27.—Se asegura que en la circular que ha dirigido España á sus representantes, cerca de las grandes potencias se indica la conducta que han de seguir; se esponen los intereses de España en el extremo Oriente donde posee territorios poblados por siete millones de habitantes, siendo España la segunda potencia colonial de Oceanía; se menciona la gran estension de costa que tiene España en el Mediterráneo, sus importantes islas en este mar y sus posesiones en el litoral de Africa; se recuerda el gran interés que España tiene en la cuestion del Canal de Suez, y se termina sosteniendo el derecho que tiene España á ser oida y consultada cuando se trate de dar solucion al espresado asunto.

Se asegura que en caso de que España fuese llamada á intervenir militarmente en Egipto mandaria allí 25.000 hombres.

Madrid 27.—Se ha aplazado para el lunes el gran meeting á favor del engrandecimiento de nuestra marina de guerra. Tambien en Cádiz se prepara una gran manifestacion en el mismo sentido.

Hay escasez de noticias.

Hace muchísimo calor.

París 27.—Londres.—El «Times» insiste en sostener la necesidad del protectorado inglés en Egipto, y se esfuerza en demostrar que para establecer allí el orden de un modo sólido y duradero, se necesita otra base distinta de la quimérica autoridad del Sultan ó de la estéril aprobacion del concierto europeo.

El «Daily News» dice por su parte que si los soldados turcos van á Egipto con las condiciones consignadas en la Nota idéntica, serán bien acogidos; pero que entretanto Inglaterra marchará adelante sin contar con ellos.

Viena.—Los periódicos dicen que la Puerta Otomana ha recibido aviso de que Rusia concentra fuerzas en el Cáucaso.

París 27.—Alejandria.—Las guarniciones de Roseta, Aboukir y Damietta han depuesto las armas y se han sometido al Virey.

Ayer quedó estinguido en Alejandria el último incendio.

Se asegura que Arabi ha enviado 4.000 hombres y diez cañones para ocupar á Suez.

París 27.—M. de Freycinet ha comunicado al Consejo de ministros un telegrama en que se dice que Turquía acepta la proposicion de la Conferencia de que intervenga en Egipto.

Como esto modifica la situacion, en los círculos parlamentarios se cree que no se discutirá hoy en la Cámara de los diputados la peticion de créditos con motivo de los sucesos de Egipto.

París 27.—Alejandria.—Arabi ha escrito al Sultan diciéndole que se verá obligado á combatir á las tropas otomanas si vienen á Egipto.

La guarnicion egipcia de Aboukir se ha negado á venir á Alejandria.

Han salido para Aboukir algunos buques ingleses y se cree que bombardearán la ciudad.

Arabi ha publicado un manifiesto en el que ordena que sea llevado ante un consejo de guerra á todo el que lleve edictos ó manifiestos del Khedive, porque las órdenes de éste emanan de los ingleses, y en el que declara que el ejército cumplirá con su deber hasta el fin y que la lucha contra la invasion inglesa será terrible.

París 27.—A peticion de M. de Freycinet, que desea ponerse de acuerdo con Inglaterra, se ha aplazado hasta el sábado la discusion de los créditos destinados á la expedicion de Egipto.

Madrid 28.—Parece haber redoblado Alemania sus consejos á Turquía y atendiéndolos esta resuelve intervenir inútilmente para garantizar la libre navegacion por el Canal de Suez.

Estos consejos de Alemania parecen dados en oposicion á la política de Londres á consecuencia de declarar Lord Gladstone en las Cámaras tener carácter político y no comercial la intervencion de Inglaterra en el Canal, insistiendo además en el protectorado inglés sobre Egipto.

Italia se abstiene de aceptar la intervencion hasta conocer los verdaderos propósitos de la conferencia.

Arabi se resuelve á resistir al Sultan contando con la mayoría del país y ha hecho prender al gobernador del Cairo.

La iglesia del Cairo fué saqueada por los hermanos Khedive, suponiéndoseles partidarios de Arabi.

Los círculos de París se preocupan de la circular de España á las potencias y supónese que variará de aspecto la cuestion: hay propósitos en el gabinete de Madrid

de reivindicar la accion que le corresponde como á representante de la nacion primeramente interesada en las cuestiones del Mediterráneo y Oceanía.

Madrid 28.—Hoy á medio dia sale de Comillas el Rey para Santander á bordo del vapor de guerra «Ferrolano» con el objeto de presidir la distribucion de premios de la Exposicion.

El obispo de Madrid se halla gravemente enfermo, habiéndole administrado ayer el cardenal Moreno los últimos Sacramentos.

Los señores Echegaray y Pidal hablarán en el «meeting» con el objeto de promover los medios de fomentar la marina de guerra.

Hay el propósito de excitar al gobierno á que contrate un empréstito de mil millones de reales que, unidos al producto de la suscripcion nacional y venta del material de guerra inservible, se destinarán á la construccion de barcos y á la defensa de las costas. Llegado este caso se nombraría una comision ejecutiva presidida por el capitan general y el almirante mas antiguos.

Confirmase la dimision del Sr. Llana, intendente de Filipinas.

El ministro de Fomento admite las dimisiones de los consejeros de Instruccion pública señores Cárdenas, Silvela, Mena y Zorrilla, Fernandez de Castro y conde de Casa Galindo, nombrando para reemplazarlos á los señores Alan y Calleja, constitucionales avanzados, y á los demócratas señores Galdo, Merelo y Romero Giron.

Madrid 28.—Es probable que la reina vaya á Comillas.

El Sr. Sagasta regresará el quince de agosto.

A última hora dicese que ha fallecido el obispo auxiliar de Madrid.

Un telegrama de Londres anuncia la sumision de Arabi con los generales que le acompañan.

El consejo del khedive discute las condiciones de la sumision.

París 28.—El bombardeo de Aboukir ha sido aplazado.

Ha llegado á Alejandria un mensajero de Arabi, trayendo proposiciones de sumision. Arabi ofrece someterse retirándose á un monasterio en la Arabia, á condicion de conservar á su lado á nueve de sus compañeros.

Algunos creen que estas proposiciones son un ardid político de Arabi.

Madrid 28.—La «Gaceta» publica un Real decreto declarando vigentes en Cuba y Puerto Rico varios artículos del Código penal de la Peninsula, algunos nombramientos de magistrados de Ultramar y una Real orden disponiendo que los exámenes de ingreso en la Escuela naval flotante se verifiquen en el departamento del Ferrol.

París 28.—Londres.—M. Childers ha dicho en la Cámara de los comunes que no es cierto que Inglaterra trate de establecer el orden.

Constantinopla.—En un telegrama de Berlin de fecha del 25 se insta á la Puerta para que acceda á la invitacion de la Nota del 15 del corriente.

París 28.—Londres.—La Cámara de los comunes ha aprobado los créditos militares y el aumento del efectivo del ejército.

El «Times» insiste en que ha pasado la ocasion de la intervencion turca y que sería una locura que Inglaterra no siguiese adelante.

Constantinopla.—Anoche se mitió á los embajadores una declaracion escrita notificando que la Puerta consiente en intervenir en Egipto.

Es inexacto que Arabi haya teleografiado al Sultan diciéndole que combatiría á los turcos si intervenian.

Madrid 28.—El lunes habrá el «meeting» para promover una suscripcion destinada á fomentar la marina de guerra, y con este mismo objeto se pedirá al gobierno la contratacion de un empréstito de 250 millones de pesetas

Madrid 28.—Se halla interrumpida la navegacion del Ebro á causa de la escasez de agua.

Aumenta el calor.

Madrid 28.—Ciento cincuenta familias españolas que actualmente se encuentran en Argelia han pedido que se les facilite transporte para ir al archipiélago filipino.

El señor Sagasta regresará el 15 de agosto.

Paris 28.—Constantinopla 28.—Hoy celebrará reunion la Conferencia. En la de ayer no pudo deliberar por no haber recibido aun instrucciones el representante de Rusia.

No se ha comunicado todavía á la conferencia la declaracion escrita de la Puerta Otomana.

Paris 28.—La Cámara de diputados ha aprobado el crédito de 1.600.000 francos para indemnizacion de las victimas de Saida y ha desechado la enmienda de M. Etienne, diputado argelino, por la que se elevaba esta cifra á 2.600.000 francos á fin de indemnizar á los residentes españoles.

El Senado ha desechado por 212 votos contra 39 una proposicion del comandante Laborde cuyo objeto era suprimir la obediencia pasiva en el ejército. El ministro de la Guerra y el general Chanzy han combatido la proposicion como peligrosa para la disciplina. El general Chanzy ha dicho que le causaba gran sentimiento ver que se hacia semejante proposicion desde la tribuna.

El «Temps» manifiesta que Turquía no ha hecho preparativo alguno y que no tiene ni dinero ni tropas dispuestas á partir y que necesitará á lo menos seis semanas para poder obrar en Egipto. El mismo periódico dice que el alcance de la decision del Sultan es el partido que la politica alemana espera sacar cuando venga el arreglo de la cuestion.

Gacetilla.

La Junta provincial de Sanidad en sesion del sábado teniendo en cuenta las circunstancias favorables del presente año y en atencion á que el Lazareto se encuentra en el periodo cuarentenario siendo por lo tanto imposible llevar á él el ganado que se importa de Africa en esta Isla acordó que sea sometido solo á tres dias de observacion; y respecto á nuestro puerto que se encierre en un cercado próximo á los muelles durante cuyo tiempo el subdelegado de veterinaria practicará las visitas y tomará las precauciones que crea convenientes

En la noche de ayer y calle de Santa Cecilia trabaron cuestion varios negros, y queriendo separarlos otro compañero llamado José de la Paz Montecuco fué acometido por uno de los contendientes quien de un

bosedo le arrancó parte de la barba hasta el punto de dejar descubierto el hueso.

El herido fué curado por el doctor señor Ferrer y el hecho puesto en conocimiento del Juzgado por el señor Inspector de Orden público.

El miércoles último llegó á la Habana sin novedad el vapor trasatlántico español «Antonio Lopez», según telegrama recibido.

A la una de la madrugada de ayer salió el cabo de la guardia civil de este puesto mandando dos parejas del mismo cuerpo, en persecucion de una partida de cazadores que sabia habia de dirigirse á algunos predios del Norte de este término. En efecto á las cuatro, de la mañana fueron sorprendidos en *Mongofre vell* tres de ellos huroneando sin que pudieran ser aprendidos porque se dieron á precipitada fuga protegidos por la escabrosidad del terreno, no sin abandonar antes el huron que ha sido puesto á disposicion del juzgado municipal.

Mañana el Excmo. señor con-tralmirante de la escuadra devolverá la visita al Ayuntamiento de esta ciudad para lo cual se estaba arreglando hoy la antesala y salon de las Casas Consistoriales.

Desde ayer de dia y noche varias parejas de la guardia civil recorren este término municipal con el fin de ver si pueden ser habidos algunos cazadores que infringen la vigente ley de caza.

Ayer tarde fué conducido á su última morada el cadáver de D. Francisco Ponseti y Gomila, padre de nuestro particular amigo el Secretario de este Subgobierno.

El fallecimiento del señor Ponseti ha sido muy sentido en esta Ciudad, porque su afable trato, honradez laboriosidad y discreta inteligencia le habian atraido universales simpatías; así es que sus numerosos amigos y los de su señor hijo, pertenecientes á todas las clases sociales, acudieron en lucidísimo cortejo á rendir el último tributo de consideracion y respeto al finado y de cariño á su familia, á la que enviamos nuestro más sentido pésame.

El duelo fué presidido por el señor Subgobernador, acompañado del señor Juez de primera Instancia y de don Ramon Ballester, albacea testamentario del difunto.

Parece que por el señor Alcal-de de esta ciudad se trata de proponer al Ayuntamiento de la misma la construccion en el paseo de Isabel II de un tablado en donde puedan tocar las músicas sin ser molestadas por las muchas personas que se aglomeran en el punto donde ellas se situan. Comprendiendo las ventajas de semejante trabajo que creemos hará además que se oigan bastante mejor las piezas que se egecuten, suplicamos á la corporacion municipal que acepte la idea de su presidente y lleve á cabo una mejora que se la agradecerá por todo el vecindario

La mayoría de los cortantes de esta ciudad ha subido hoy el precio de la carne en seis céntimos á la libra carnicera.

Se está alistando á toda prisa la fragata «Numancia» que vendrá como el «Tornado» á incorporarse á la escuadra de instruccion que se halla en este puerto

Estando desde el dia de maña-na autorizado por la ley la caza de las palomas, tórtolas y codornices son muchísimos los aficionados al arte de la cetrería que se disponen á salir en busca de aquellas inocentes aves.

Habiéndose dado óden en la tarde de ayer para que la música de Mindanao no tocase en el paseo de la Esplanada con objeto de que lo hiciese la de la escuadra, mañana de nueve á once lo verificará aquella en el indicado punto.

Habiendo tenido ocasion de en-viarnos nuestro corresponsal de Barcelona algunos periódicos, que alcanzan al viérnes y sábado últimos, encontrarán nuestros lectores en el lugar correspondientes, las noticias que en dichos dias circularon.

Después de una corta y penosa enfermedad ha sido conducido en la tarde de hoy á su última morada, el cadáver de nuestro amigo don Gabriel Carreras y Seguí dueño del predio *Binimaimut*. Las apreciables prendas que le adornaban han hecho que á su entierro asistiera una numerosa concurrencia de amigos cuyo féretro era llevado á hombros por colonos de sus propiedades, precedido de las cruces de los tres distritos parroquiales en que está dividida esta poblacion

Acompañamos con el sentimiento á su inconsolable familia deseándola resignacion para soportar tan rudo golpe.

Conforme habiamos anuncia-do y con asistencia de un público numeroso tuvo lugar en la tarde de ayer una riña de dos gallos ingleses que despues de golpearse por espacio de cinco cuartos de hora se quedaron ambos rendidos sin que la victoria pudiese decidirse por uno ni por otro

En el Hospital civil de esta ciu-dad ha sido recogida en el dia de hoy una desgraciada muger que acaba de cumplir en la cárcel del partido dife-

rentes condenas de arresto mayor en causas que se le siguieron por hurtos.

En la tarde de ayer fondeó en las aguas de Calafiguera de este puerto la fragata blindada «Victoria», al mando del capitán de navío D. Manuel Carballo y Gayon. Al estar frente el Lazareto, saludó la insignia del contralmirante de la escuadra, disparando once cañonazos, siendo contestado por la capitana con siete y al llegar á las inmediaciones de la isleta del Rey, saludó con tres vivas al Rey, el que le fué contestado con uno, quedando desde aquel momento formando parte de la escuadra de instruccion.

El referido buque habia salido de Barcelona al anoche del sábado.

Por el Teniente de alcalde se-ñor Hernandez han sido decomisadas ayer y hoy algunas jarras de leche que no se encontraban en disposicion de ser espendidas, habiendo multado además á los vendedores de dicho articulo con arreglo á las Ordenanzas municipales. Bien hecho.

Con motivo de lo apacible de la tarde de ayer, fué numerosa la concurrencia que asistió al paseo de Isabel II á oír los agradables acordes de la bien dirigida música de nuestra escuadra, notándose con acasion de la afluencia de gente la falta de sillas en que sentarse, sobre cuyo hecho y en interés de la Beneficencia llamamos la atencion de quien corresponda.

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo Puerto-Mahon son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. José Hernandez, Antonio Mercadal, José Vidal, Ignacio Mestre José Mayans Bartolome F. Moreno, Mr. Leonner Albert, D. Miguel Llabrés, Miguel Amengual, Mariano Esteban su Señora y una sobrina, José Gran, Miguel Segura, José Ponseti, María de la Paz, y un guardia civil.—Total 17.

PARA BARCELONA

D. Bartolome Tuduri y esposa, Gabriel Fornells y esposa, F. Terrés, Enrique Vallés, F. Ferradas y esposa, Ana Arbona, Manuel Hernandez, F. Belso su esposa y un hermano, Dolores Pallás y dos niñas, Andrés Condez, Catalina Roca, Magdalena Preto y una hija, José Diaz, Sepastian V. Fornaris, Miguel Llorens, Martin Sallord, Manuel Rovira y esposa, Raimundo Costa, y 29 individuos de tropa.—Total 56.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon.

Dms.	No. lobres de los cortantes.	Ibuayes.	Vacas.	Termeros	Termeras.	Cabras.	Carnetos.	Cordos.	Punto de donde procede la res.	Peso kilógram.
30	Miguel Sbert.				I				Cutaynet	157
	Fernando Ginard.			I					Pedro Mercadal	60
	Pedro Palliser				I				Son Pons	94
	Viuda de Andreu.						2		Forma vey	20 112
31	Jaime Sintes Borrás.						I		Estancia de Moisi.	13 112
	Poncio Jover.						I		Torrobet	20
	"		I						Torrauba gran	197
	Miguel Sbert.						3		Estanc. ^a Son Cardona	38 112
	"		I						Beñul	138
	Bartolomé Sintes Mir		I						Cova de dalt	189
	José Sintes Borrás.		I						Antonio Barbé	170

Seccion comercial.

Table with market prices for Barcelona 29, including categories like CAMBIOS corrientes, EFECTOS PÚBLICOS, ACCIONES, and OBLIGACIONES.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy. San Ignacio de Loyola, fundador. CULTOS. Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en Santa Maria.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto. Entrados el 30. De Barcelona fragata blindada Victoria, de 17 cañones, 1000 caballos de fuerza y 552 plazas al mando del capitán de navío Sr. D. Manuel Carballo y Gayon.

De Andraitx laud S. José pat. Guillermo Alemán con 7 trip. y azulejos. Despachados el 31. Para Barcelona bergantin Felipe cap. D. J. Riera con 11 trip. y azucar.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 29—6, 30 t. Ha fallecido el Sr. Obispo auxiliar de Madrid. En Consejo de Ministros se ha acordado el indulto de un corneta de Gerona. El Ministro de la Gobernacion D. Venancio Gonzalez marchó á la Granja, y los Señores Albareda, Sigüenza y Capdepon á Comillas.

Arabí se someterá con la condicion de que se reembarquen los ingleses. Madrid 30—9' 30 m. En la semana última han ocurrido en la Habana 47 defunciones de fiebre amarilla. El gobierno alemán propone que España tome parte en la intervencion colectiva de las potencias. Madrid 30—10' 45 n. El gobierno francés en vista de la derrota sufrida en las cámaras ha presentado al Presidente de la República su dimision. Mr. Grevy ha celebra-

do varias conferencias con los presidentes de aquellas Segun noticias el Ministerio tardará en constituirse.

Alemania sostiene energicamente que España tiene iguales motivos y derechos que Inglaterra y Francia respecto la intervencion de los sucesos de Egipto sobre todo con referencia al canal de Suez.

Se ha verificado con toda solemnidad y con un grandioso acompañamiento el entierro del Sr. Obispo ausiliar de Madrid.

Bolsin 28'05.

Madrid 31.—2'30 t.

Arabí concentra numerosas fuerzas á orillas del Canal, suponiéndose que cuenta con cincuenta mil hombres, sin contar con los refuerzos que espera de Asia y Africa. Ha reiterado la promesa de respetar la navegacion por el Canal pero con la condicion de que no debe desembarcar ningun europeo.

En Cairo tuvo lugar ayer una reunion en la que asistieron trescientos sesenta notables y por unanimidad acordaron la guerra á todo trance y declarando al Khehive fuera de toda ley, que ha vuelto á

destituir á Arabi, encargando definitivamente á este el Consejo de Ministros de Cairo, del poder egecutivo.

La escuadra francesa ha recibido órdenes de permanecer neutral.

Se han recibido telegramas de Italia anunciando que se ha negado á intervenir en la cuestion de Egipto.

Continua en Francia la crisis, tropezándose con serias dificultades para la formacion del gabinete.

Continúa en Inglaterra los llamamientos á las armas de tropas no cesando en Bombay de hacerse aprestos militares considerándose que quedarán terminados durante los primeros quince dias de Agosto, estando dispuesto para salir todo el grueso del ejército.

Ayer por la tarde se encontró cruel y barbaramente asesinado en las afueras de Madrid al ex-diputado republicano don Emigdio Santamaría.

La prensa francesa confirma un telegrama, que ratifica el Liberal, anunciando el envío de un contingente de tropas españolas al canal de Suez para proteger el paso de nuestros buques por dicho punto.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.



(Q. E. P. D.)

A LAS 3 DE LA MADRUGADA DE HOY

HA FALLECIDO

DON GABRIEL CARRERAS Y SEGUI,

Su desconsolada madre, esposa, hijos é hija, hermanos, hermana, hijo político, hermano político, tío, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las seis y media de esta tarde.

El duelo se dá por despedido.

Mahon 31 de Julio de 1882.



D. Francisco Ponseti y Gomila

FALLECIÓ Á LAS SIETE DE LA TARDE

DEL SÁBADO 29 DE JULIO DE 1882.

(Q. E. P. D.)

Su hijo D. Bernardino José Ponseti y Prats en nombre propio y en el de sus hermanos ausentes D. José y D. Pedro: hijas políticas, nietos y demás parientes, participan tan dolorosa pérdida á sus amigos y conocidos, esperando rueguen fervorosamente á Dios para que admita el alma del finado en su santa Gloria.

El entierro tuvo lugar en la tarde de ayer y se dá el duelo por despedido.

Mahon 31 Julio de 1882.

